

# Pide Calderón ir al Zócalo *sin miedo*; somos más: Creel

**Protesta por INE.** El ex presidente convoca a que la marcha llegue hasta la Plaza de la Constitución; arrancan con la cuenta regresiva hacia el final del encargo de Córdova en el instituto

FERNANDO DAMIÁN  
CIUDAD DE MÉXICO

Los ex presidentes Felipe Calderón y Vicente Fox se sumaron al llamado a marchar en defensa del Instituto Nacional Electoral (INE) el domingo, mientras que el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, aseguró que ellos como opositores son más que Morena y sus aliados.

Calderón llamó a sus seguidores en Twitter a participar en la movilización: “La marcha debería llegar al Zócalo. ¡Sin miedo! Será multitudinaria. Quienes puedan ir a la Ciudad de México desde otras ciudades, háganlo. Será una fiesta ciudadana”.

Fox confirmó que asistirá “como ciudadano” porque “tenemos derecho de manifestarnos. La manifestación va a ser pacífica y calmada. Voy a estar en la Ciudad de México, sé que aquí en León, Guanajuato, hay una gran movilización, también se está trabajando duro”.

En entrevista con Azucena Uresti para Grupo Fórmula sostuvo en “el INE es nuestra última barrera, es la garantía absoluta y total en este país de que conservaremos nuestra democracia, libertades y, sobre todo, nuestro derecho a elegir”.

Otros como Santiago Creel, Claudia Ruiz Massieu, Fernando Belaunzarán y Lía Limón expresaron su simpatía por la manifestación. El presidente de la Cámara de Diputados dijo que, según los resultados de 2021, quie-

nes defienden al INE son más que Morena y sus aliados.

“La oposición en pleno que marchará obtuvo en la elección federal pasada, la de 2021, 23 millones de votos; la coalición encabezada por Morena, 21 millones. Quienes estaremos marchando el próximo domingo somos más que el partido del Presidente de la República y su coalición gobernante”, expresó.

Creel insistió en que hay que tener mucho respeto por la coalición opositora y en que los gobiernos federal y de Ciudad de México deben dar todas las facilidades a la marcha; además, desestimó la orden presidencial de desocupar el Zócalo para el eventual ingreso de la marcha.

## Empieza conteo

El legislador morenista, Sergio Gutiérrez Luna, puso en marcha la cuenta regresiva para la finalización del periodo de Lorenzo Córdova y Ciro Murayama como integrantes del Consejo General del INE en abril de 2023.

“Ya se van, falta poco, 145 días. Todos los días vamos a estar haciendo aquí el conteo de cuántos días faltan para que dejen de ser árbitros vendidos”, dijo al presentar su contador en un muro del Palacio de San Lázaro.

Gutiérrez Luna se convirtió desde su llegada a la Cámara de Diputados en el principal promotor de la destitución de Córdova y Murayama, sin obtener el respaldo de su bancada para ello.

Sostuvo que el INE no es Ciro Murayama ni Lorenzo Córdova. “Hay que decir las cosas como son. El INE no son ellos, ellos han venido a destruir al INE, a violar la Constitución, ellos son árbitros vendidos; ya se van, pues hay que irlo señalando aquí y recordar todo lo que han hecho”.

El ex presidente de la Cámara de Diputados confió asimismo en la aprobación de una reforma electoral durante el actual periodo ordinario de sesiones.

## Responde Gómez

El titular de la Unidad de Inteligencia Financiera, Pablo Gómez, acusó que a Lorenzo Córdova y a José Woldenberg los pusieron al frente de la autoridad electoral los ex presidentes priistas.

“José Woldenberg fue puesto en el IFE por el entonces presidente de la República Ernesto Zedillo. Así también, Enrique Peña Nieto puso a Lorenzo Córdova en el nuevo INE”.

Los comentarios se dan después de que José Woldenberg ha criticado la reforma electoral, acusando una intención del Presidente de colocar consejeros cercanos en el INE. ■

**Con información de:** Jannet López Ponce y Eduardo de la Rosa.







**El legislador Sergio Gutiérrez Luna (arriba), el titular de Segob junto al gobernador zacatecano (izquierda) y el embajador de España con Monreal (derecha). CUARTOSCURO Y ESPECIAL**

